

Martes 14 de febrero 2012

Última modificación 14.02.2012

El Financiero A la baja, previsión de crecimiento (AFP) WASHINGTON, DC, 13 de febrero.- La Casa Blanca anunció que revisó a la baja su previsión de crecimiento para Estados Unidos, a 2.7 para 2012 y 3 por ciento para 2013. Además, espera una desaceleración del ritmo inflacionario, para una tasa de 1.9 por ciento anual al término de cada uno de los dos años considerados, según el proyecto de ley de finanzas para el ejercicio presupuestal 2013 publicado este lunes. En el último reporte presupuestal, publicado en setiembre, el gobierno esperaba un crecimiento de 3.2 en 2012 y de 4 por ciento en 2013. La previsión de crecimiento de 2.4 por ciento en 2011 no se concretó, según la primera estimación oficial que a finales de enero ubicó el alza del PIB estadounidense en 1.7 por ciento el año pasado. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, pronósticos Riesgo de crisis fiscal en la mayoría de estados Clara Zepeda Hurtado La mayoría de los estados de la República está en riesgo de tener una crisis fiscal si no reforman su sistema de pensiones, alertó Pedro Ordorica Leñero, presidente de la Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para el Retiro (Consar). En el marco de la presentación de la figura del analista independiente en la Bolsa Mexicana de Valores, el regulador del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) precisó que el gobierno federal está a salvo de tener una crisis por su sistema de pensiones, pero la mayoría de los estados corre el riesgo de vivir una de no reformar sus sistemas pensionarios a tiempo. "A nivel federal, muchos estados de la República siguen teniendo sistemas de pensiones de reparto no fondeados y que pueden tener una crisis sus finanzas públicas. P.C. entidades federativas, pensiones, crisis Limitado, el programa de compras de gobierno: Miguel Ángel Porrúa Ivette Saldaña El programa de compras de gobierno para las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) tendría aún mejores resultados si se fomentara que un mayor número de negocios trabajen en la formalidad y se beneficien de esa política. Además hace falta más capacitación y certificar que en verdad son Mipymes, dijo el especialista senior de gobierno electrónico de la Organización de Estados Americanos (OEA), Miguel Ángel Porrúa. Durante el primer día de la Expo Compras de Gobierno comentó que en la formación y asesoramiento a esas empresas se hace un esfuerzo que aún no es suficiente. P.C. mipymes Menor dinamismo de la producción industrial Eduardo Jardón La producción industrial en México disminuyó su ritmo de crecimiento en 2011 al reportar una cifra de 3.8 por ciento. En 2010 el sector registró un avance de 6.1 por ciento, y el menor dinamismo se debe principalmente a la desaceleración económica en Estados Unidos, país al que se destina gran parte de la producción. Analistas de Invex indicaron que existe el riesgo de un menor crecimiento en la actividad industrial en este año, debido a la caída en la demanda global ocasionada por la recesión en Europa, el bajo crecimiento en Estados Unidos y la caída en el ritmo de expansión de China. Sin embargo apuntaron en un informe que los niveles de paridad del peso-dólar otorgan una mayor competitividad a los productos de exportación mexicanos, y además existe la posibilidad de un repunte en la mayor economía del mundo. P.C. sector industrial, producción Señales de mejoría en el escenario económico (Reuters, AFP) PARÍS, 13 de febrero.- El panorama económico internacional está mostrando señales tentativas de mejoras, con el impulso generándose en Estados Unidos y Japón y extendiéndose hacia otros países desarrollados, indicó (ayer) el sondeo de diciembre de la OCDE sobre perspectivas de crecimiento. El resultado del estudio fue mixto para la zona euro, donde siete países están ahora "marchando hacia un cambio positivo", mientras que el dato general de la región cayó marginalmente. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos dijo que su indicador anticipado sugiere un "cambio positivo (.) para el área de la OCDE como un todo, impulsado principalmente por Estados Unidos y Japón, pero señales similares comienzan a surgir en otras economías desarrolladas". P.C. OCDE, crecimiento económico, pronósticos China cuadruplicará compras de maíz en los próximos 10 años (Reuters) WASHINGTON, 13 de febrero.- China, el mayor importador mundial de algodón y soya, cuadruplicará sus compras de maíz en la próxima década para alimentar más ganado, proyectó (ayer) el Departamento de Agricultura de Estados Unidos. En un panorama a diez años, dijo que las importaciones de soya de China aumentarían 59 por ciento, a 90 millones de toneladas para 2021. Un cuarto de la cosecha de soya de Estados Unidos es vendida a China, el mayor cliente de las exportaciones agrícolas de EU. El Departamento de Agricultura entregó sus proyecciones el mismo día en que el vicepresidente chino, Xi Jinping, llegó a la Unión Americana para realizar una gira que incluirá un simposio sobre agricultura en Iowa, el estado que produce la mayor cantidad de soya y maíz en el país. P.C. China, maíz, importaciones Reforma Caen 4.1% exportaciones de autos Por Sara Cantera Cd. de México México (14 febrero 2012).- En enero pasado, México exportó 158 mil 342 vehículos, 4.1 por ciento menos respecto a enero de 2011, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Cuatro de los siete mercados más importantes para la industria automotriz registraron una disminución en la demanda de vehículos. La exportación de vehículos a Estados Unidos cayó 14.9 por ciento; a Canadá, 19 por ciento; a África, 64.9 por ciento; y a Asia, 85.7 por ciento. Únicamente las ventas de vehículos hacia Latinoamérica y Europa registraron incrementos, de 23.5 por ciento y 7 por ciento, respectivamente. La AMIA señaló que los pronósticos del Fondo Monetario Internacional ,que apuntan hacia la baja en el crecimiento económico mundial durante 2012 y una recesión en la zona euro, ya comienzan a reflejarse en la demanda de vehículos en el extranjero. En cuanto a producción, en enero pasado se ensamblaron 202 mil 701 unidades, 1.2 por ciento más respecto a enero de 2011. En tanto, las ventas de autos en el mercado interno se ubicaron en 75 mil 297 unidades, 9.5 por ciento más respecto al mismo mes de un año antes. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria automotriz, exportaciones Recupera terreno empleo manufacturero Por Mónica Ramírez Cd. de México México (14 febrero 2012).- En noviembre pasado, el empleo en el sector manufacturero de los establecimientos con el programa IMMEX creció 4.2 por ciento anual, interrumpiendo su tendencia descendente de los últimos meses, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En octubre, el crecimiento del empleo había sido de 3 por ciento y había cumplido cuatro meses seguidos con tendencia a la baja. Con esto, el total de ocupados en la manufactura fue de 1.89 millones. El rubro que mostró una aceleración importante en la creación de plazas fue el personal ocupado mediante subcontratación, pues se incrementó en 8.2 por ciento anual, con lo que ya sumaron 456 mil 918 los contratados bajo esta modalidad. P.C. industria manufacturera, empleo, INEGI Caen reservas dls. 194 millones Por Ernesto Sarabia Cd. de

México México (14 febrero 2012).- Las reservas internacionales disminuyeron 194 millones de dólares en la semana terminada el 10 de febrero de 2012, dejando atrás tres incrementos semanales consecutivos, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). Así, el saldo de las reservas internacionales se ubicó en 147 mil 935 millones de dólares. La reducción semanal en la reserva internacional referida fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. No obstante, el indicador de las reservas presenta un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2011, de 5 mil 460 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales

Quiere Brasil mayor apertura Por Ulises Díaz Cd. de México México (14 febrero 2012).- Para evitar denunciar el Acuerdo de Complementación Económica número 55 (ACE 55) Brasil presentó tres peticiones al Gobierno de México: permitir el acceso de vehículos pesados, abrir cupos de importación a productos varios e incrementar el contenido de reglas de origen en vehículos ligeros. Los detalles exactos de lo que los brasileños pretenden se darán a conocer el 17 de febrero, pero al momento esos son los puntos sobre los cuales Brasil sondeó posibilidades con las autoridades mexicanas, explicó Francisco de Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior de Economía. "Brasil ha mostrado ciertas inquietudes en cuanto a la estructura del ACE 55; el Presidente Calderón tuvo una conversación con la Presidenta Rousseff la semana pasada y nos instruyó para reunirnos con las autoridades brasileñas con el propósito de escuchar sus inquietudes y conocer aquellos aspectos en donde las autoridades brasileñas consideran que es necesario o conveniente revisar el ACE", precisó en entrevista. P.C. Brasil, acuerdos comerciales, comercio exterior

Expande Japón política monetaria Por Reuters Tokio Japón (14 febrero 2012).- El yen caía este martes después de que el Banco de Japón tornó aún más expansiva su política monetaria, pero el impacto sobre la moneda podría tener corta vida debido a que la crisis en la eurozona hace que la divisa nipona siga siendo un activo de refugio. El banco central japonés reforzó su programa de alivio cuantitativo en 10 billones de yenes (130 mil millones de dólares) a 65 billones de yenes y dijo que la totalidad del incremento se utilizará para la compra de bonos públicos japoneses de largo plazo. El dólar subió a cerca de un máximo en tres semanas de 78.19 yenes en la plataforma electrónica EBS, marcando un alza diaria cercana al 0.6 por ciento. El euro se apreciaba un 0.7 por ciento a 103.10 yenes. P.C. Japón, política monetaria, sistema financiero

El Universal Inequidad, problema del bachillerato nacional Nurit Martínez | El Universal La inequidad es el mayor desafío que enfrenta la educación en el bachillerato, pues mientras el Distrito Federal, Baja California y Tabasco brindan oportunidades a seis de cada diez jóvenes, en Michoacán, Guerrero y Guanajuato sólo se ofrece espacio a cuatro de cada 10, señala el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) coincide con el INEE, al asegurar que la desigualdad en el acceso y la calidad de la enseñanza, así como las desventajas para acceder a la educación por parte de los grupos vulnerables, son los principales problemas de este nivel educativo. P.C. sistema educativo, educación media superior, INEE

Banxico mantendrá misma política monetaria en 2012 Ricardo Jiménez | El Universal En un entorno de presiones inflacionarias, el Banco de México (Banxico) difícilmente relajará la política monetaria interna en el próximo anuncio previsto para marzo de este año. En el mediano plazo existe una tendencia al alza en los precios al consumidor, es decir, en los siguientes meses podríamos observar un cifra mayor a 4.20% anualizada, sin embargo, en enero reportó un dato de 4.05%. En el presente año, la inflación estará cerca de 4%, en el mejor de los casos llegará a una cifra menor de 3.7% anual, bajo ese escenario el instituto central tendrá problemas para bajar la tasa objetivo que actualmente se encuentra en 4.50%. P.C. Banco de México, política monetaria, inflación

Crudo sube por tensión en Asia Ricardo Jiménez | El Universal En el mercado de petróleo internacional, el crudo presentó un repunte cercano a 2.0% en las negociaciones de este lunes, explicado por el optimismo que generó entre los inversionistas tras la aprobación por el Congreso de Grecia del plan de austeridad donde le asegura un segundo rescate financiero, además la existencia de tensiones en el medio oriente asiático. En ese contexto, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un precio de 100.41 dólares por barril, comparado con las últimas transacciones del viernes pasado (98.70 dólares), resultó una ganancia de 1.79%, esto es un avance de 1.71 dólares, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 117.93 dólares por barril, frente al cierre previo de 117.31 dólares, cifra que significó un aumento de 0.53%. equivalente a un incremento de 0.62 dólares. Por su parte, la mezcla mexicana siguió ese mismo comportamiento positivo, ya que las cotizaciones alcanzaron un precio de 110.61 dólares por barril, con respecto a las negociaciones del fin de semana anterior (109.31 dólares), un alza de 1.19%. P.C. crudo, petróleo, crisis, precios, Asia

El Economista Reservas registran primera caída en el año Redacción / El Economista El Banco de México (Banxico) informó que las reservas del país retrocedieron en 194 millones de dólares en la última semana referida del 7 al 10 de febrero del 2012. De tal modo que con dicha reducción, las arcas del país registraron su primera caída en el año, tras mantener una tendencia positiva en niveles históricos. Así, el saldo alcanzó un total de 147,935 millones de dólares. La base monetaria disminuyó 10,344 millones de pesos, alcanzando un saldo de 722,935 millones de pesos. En el periodo referido, el banco central realizó operaciones de mercado abierto con instituciones bancarias para compensar una expansión neta de la liquidez por 33,396 millones de pesos, lo que fue resultado del retiro de recursos de la cuenta de la Tesorería de la Federación y otras operaciones por 23,052 millones de pesos y la reducción de la demanda de billetes y monedas por parte del público por 10,344 millones. RDS P.C. reservas internacionales, Banco de México

Brent opera con leve caída por EU y zona euro Reuters Londres - Los precios del petróleo Brent caían levemente este martes tras datos de ventas minoristas decepcionantes en Estados Unidos y por los temores sobre la deuda de la zona euro, luego de que la agencia Moody's bajó la calificación de riesgo de seis países de Europa. Sin embargo, el contrato se mantenía cerca de máximos de seis meses ante un dato mejor a lo esperado de la confianza de los inversores en Alemania y por la tensión entre Irán, uno de los mayores exportadores globales de crudo, y Occidente. El crudo Brent caía 0.08 dólares, a 117.85 dólares por barril, a las 1622 GMT. El petróleo en Estados Unidos para entrega en marzo ganaba 0.38 dólares, a 101.30 dólares por barril. El contrato se encaminaba a su mayor cierre en un mes, apoyado por la perspectiva de una caída en los suministros desde Canadá. P.C. Brent, crudo, petróleo, precios

Deuda de Chiapas aumentó 13 veces Redacción La deuda de Chiapas se multiplicó por 13 en el periodo 2006-2011 y se encuentra entre los cuatro estados con mayor crecimiento en ese rubro, según cifras de la Secretaría de

Hacienda y Crédito Público. En términos reales la deuda chiapaneca registró un crecimiento de 1,199 por ciento, al pasar de 882 millones a 14,226 millones de pesos en dicho lapso. Los otros estados que más elevaron su deuda en los últimos cinco años son Zacatecas, Coahuila y Tamaulipas. En conjunto, la deuda de esos estados pasó de 1,419 millones a 51,495 millones de pesos, un crecimiento de 2,821% en términos reales, de acuerdo con los datos de la SHCP. Además, en lo que va del actual sexenio Chiapas ocupa el tercer lugar por su velocidad de endeudamiento. El primer lugar lo tiene Coahuila, con un aumento en su deuda de 70 veces; en el segundo lugar está Zacatecas, con un incremento en su deuda en 14 veces. La deuda de estados casi se duplicó para llegar a 390,777 millones de pesos en lo que va del sexenio.

P.C. entidades federativas, Chiapas, deuda, SHCP

BID impulsa inversiones de alto impacto en América Latina

Notimex El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) movilizó más de 110 millones de dólares en recursos para inversiones de impacto durante los últimos 18 meses, a fin de financiar proyectos rentables que logren cambios sociales. El organismo estima que pese al rendimiento económico sobresaliente de los últimos años, América Latina y el Caribe aún tienen mucho camino por recorrer para tratar necesidades de desarrollo apremiantes, como reducir la pobreza, mejorar los resultados de la educación y facilitar el acceso a servicios de salud confiables. Así, con el propósito de contribuir a que la región avance en estas áreas, el BID ha trabajado en conjunto con una clase de inversionistas internacionales que crece rápidamente, los llamados inversionistas de impacto.

P.C. BID, América Latina, inversión

Banco de Japón comprará más bonos para apoyar economía

AFPTokio.- El Banco de Japón anunció el martes una flexibilización de su política monetaria para apoyar la economía del país frente a las incertidumbres del consumo mundial y las dificultades internas. El comité de política monetaria del Banco de Japón, reunido durante dos días, decidió ampliar en 10 billones de yenes (130,000 millones de dólares, 100,000 millones de euros) su programa de compra de bonos del Tesoro nipón. Con esta decisión, el instituto emisor eleva a 65 billones de yenes el monto total disponible para comprar bonos estatales, obligaciones de empresas u otros títulos financieros, y emitir préstamos a tasa preferencial.

P.C. Japón, política monetaria, sistema financiero

Industria no renegociará acuerdo con Brasil: AMIA

Notimex México.- El presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Eduardo Solís Sánchez, reiteró que el sector no renegociará el Acuerdo de Complementación Económica (ACE) 55 con Brasil, porque un instrumento de tal magnitud no puede ser visto a la luz de una coyuntura. Informó en conferencia de prensa que el gobierno y la industria automotriz en México recibirán hasta el próximo viernes las inquietudes, a detalle, del gobierno brasileño en torno al acuerdo comercial. Señaló que en la pasada visita de funcionarios federales mexicanos al país sudamericano para escuchar las inquietudes, el gobierno de Brasil sólo dio a conocer generalidades, como pretender el acceso a vehículos pesados que originalmente está pactado hasta el año 2020 y la revisión de las reglas de origen.

P.C. Brasil, AMIA, industria automotriz, acuerdos comerciales

La Jornada Producción autos sube 1.2% en enero; exportaciones caen 4.1:

AMIAREuters México, DF. La producción de vehículos de México subió ligeramente en enero, aunque las exportaciones bajaron sensiblemente, golpeadas por una menor confianza de los consumidores en Estados Unidos, el principal mercado de los autos mexicanos. México produjo 202 mil 701 vehículos en enero, un alza de 1.2 por ciento anualizada, mientras que las exportaciones cayeron 4.1 por ciento, a 158 mil 342 unidades, informó este martes la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). "El efecto es que tuvimos reducción en las exportaciones a los principales mercados en el mundo", dijo Fausto Cuevas, director general de la AMIA.

P.C. industria automotriz, producción, exportaciones, AMIA

Ingreso de trabajadores, en caída desde año 2008: economista de BBVA

Juan Antonio Zúñiga México, DF. Con un ingreso laboral por hora que cae desde hace más de tres años, “México seguirá creciendo por encima de 3 por ciento en 2012, con inflación y costos de financiamiento anclados y un sistema bancario ajeno al contagio de riesgos externos”, afirmó Julián Cubero, jefe de macroeconomía del servicio de estudios económicos del BBVA Bancomer. El escenario es favorable para el país, pero no está exento de riesgos, dijo, y consideró preocupante “el continuo descenso de la remuneración real del empleo, especialmente en el total del mercado laboral, a pesar del descenso de la inflación”. Esto, precisó, “no resulta consistente con un crecimiento basado en mejoras de productividad, más que en la cantidad de demanda recibida desde el exterior”.

P.C. trabajadores, empleo, ingresos

Dólar se ofrece en 12.85 pesos en bancos; sube dos centavos

Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias en bancos de la capital mexicana, el dólar libre se vende en 12.85 pesos, dos centavos más respecto al cierre previo, en tanto que el precio a la compra es de 12.35 unidades. A su vez, el euro disminuyó 16 centavos frente a la moneda mexicana, al cotizarse en 17.01 pesos a la venta, mientras que el yen se ofrece en 0.165 pesos. Para hoy, Banco Base prevé que la paridad peso-dólar se ubique entre 12.69 y 12.79 pesos.

P.C. tipo de cambio, dólar

Pierde terreno el euro a 1.31 dólares por unidad tras baja de nota a seis países

Notimex y Afp Berlín. El euro perdió terreno hoy martes en el inicio de las operaciones en la bolsa de Fráncfurt como consecuencia de la baja en la calificación crediticia que aplicó una agencia estadounidense de calificación a seis países de europeos. La divisa única descendió a 1.31 dólares por unidad, por debajo de la marca de 1.32, después de que la agencia Moody’s redujo el lunes la nota de Italia, Portugal, Eslovaquia, Eslovenia y Malta en un nivel y la de España en dos. Entre ellos se encuentran tres de las economías más afectadas por la crisis del euro: España, Italia y Portugal. Además, colocó en perspectiva negativa las calificaciones triple A, la más alta en materia de buena solvencia de Francia y Austria.

P.C. tipo de cambio, euro

El País Grecia agudiza su crisis con una caída del PIB del 7% en el último trimestre de 2011

AMANDA MARS (ENVIADA ESPECIAL) Atenas 14 FEB 2012 - 13:56 CET

12 Dos días después de aprobar un duro plan de recortes, Grecia se ha desayunado hoy con los últimos datos que muestran la caída libre de su economía, una contracción que se agrava. El producto interior bruto (PIB) cayó un 7% en el cuarto trimestre del año respecto al mismo periodo del año anterior, dos puntos más de lo que lo hizo en el tercer trimestre, según los datos de la oficina estadística griega (ELSTAT), que no ha calculado aún el efecto estacional. Lo que comerciantes y dueños de cafés lamentan cuando se les pregunta, la caída del consumo, se ha puesto en cifras esta mañana, unas horas antes de que el Gobierno empiece a analizar cómo aplicar ese programa de recorte de 3.300 millones este año que piden Europa y el Fondo Monetario Internacional para liberar las ayudas que salven al país de la bancarrota.

P.C. Grecia, crisis, recesión,

PIB La negativa a aceptar cambio de horario y traslado motivará la rescisión barataManuel V. Gómez Madrid 13 FEB 2012 - 00:15 CET22 Cuando un empresario decida cambiar la jornada, el horario, bajar el sueldo o trasladar a otra ciudad a un empleado, este tendrá que aceptar la decisión. Si no lo hace, la opción que le queda es pedir la rescisión del contrato y recibir por ello la indemnización por despido más barata: 20 días de indemnización con un límite máximo de 9 o 12 mensualidades, según los casos. Luego el trabajador podrá recurrir ante los tribunales, pero esto no detendrá la decisión del empresario, según la reforma laboral. En caso de que el juez considere que la decisión no estaba justificada, el trabajador podrá regresar a su puesto de trabajo en las condiciones que tenía. P.C. reforma laboral, empleo, sector empresarial Grecia y España son los países en los que más aumenta el paro durante 2011El País Madrid 14 FEB 2012 - 13:05 CET5 España y Grecia son los países en los que más aumentó el desempleo durante el año 2011, según un informe publicado hoy por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El porcentaje de parados en nuestro país aumentó un 1,6% durante el año pasado. A ocho décimas se encuentra el tercer país con un mayor incremento del desempleo, Eslovenia, donde subió un 0,8%. La OCDE no ofrece datos concluyentes de Grecia debido a que no detalla el porcentaje del último trimestre, aunque el balance medio de los tres primeros es de un incremento de la tasa de paro del 4,7%, muy por encima del resto de países. P.C. Grecia, España, desempleo, ocde